
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ACRE
Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Ciência, Inovação e Tecnologia para a Amazônia

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 5ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIA,
INOVAÇÃO E TECNOLOGIA PARA A AMAZÔNIA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ACRE
DO ANO DE 2024.

No dia vinte e oito do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, reuniram-se
por web-conferência, os membros do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência, Inovação e
Tecnologia para a Amazônia da UFAC, sob a Presidência da Profa. Dra. Berenice Kussumoto de Alcântara
da Silva, estando presentes: Prof. Dr. José Genivaldo do Vale Moreira, Prof. Dr. César Arruda Meschiari,
Prof. Dr. Rodrigo Peréa Serrano e representante discente Gady Pedrosa da Silva Filho. A Presidente
cumprimentou os presentes e iniciou a 5ª reunião ordinária do colegiado de 2024 do PPG-CITA com os
seguintes pontos de pauta: 1) Programação de retorno das aulas do PPG-CITA para a turma de 2024; 2)
Aproveitamento de créditos de Valdemar Matos Paula, Raylla Victoria Neves de Souza e Fernando José
Fernandes Mar�ns Junior; 3) Prorrogação de prazo para qualificação de Fernando José Fernandes Mar�ns
Junior, Janaina Estevo de Oliveira, Luara Mirella Bitencourt Barbante, Beatriz Silva Nascimento, Daniele
Cunha da Silveira, Francisco José Oliveira de Queiroz; 4) Prorrogação de prazo de defesa de dissertação de
Gleyciane Levy dos Santos e Rafael Pereira Louzada; 5) Aproveitamento de exame de proficiência em
inglês de Erlângela Rocha Viga; 6) Aproveitamento de estágio de docência de Valdemar Matos Paula; 7)
Agendamento de qualificação de Girlene Lima de Araújo, Erlângela Rocha Viga e Raylla Victoria Neves de
Souza; 8) Homologação de ata de defesa de dissertação de Tiago Henrique da Costa Viana. Informes.
Pauta 1) Foi apresentado um cronograma para o retorno das aulas do PPG-CITA com início em 05 de
agosto de 2024. Serão ofertadas cinco disciplinas sendo estas: MCITA 001 – Seminário em Ciência,
Inovação e Tecnologia I (30 horas), com as professoras Berenice Silva e Lucena Virgilio; MCITA 022 –
Esta�s�ca Experimental (60 horas), com os professores José Genivaldo e Eduardo Maggi; MCITA 019 –
Planejamento Experimental (60 horas), com as professoras Leila Priscila e Clarice Maia; MCITA 125 –
Biodiversidade (60 horas), com os professores Fernando Schmidt, Luane Fontenele, Elder Morato, Lucena
Virgilio, Lisandro Juno, Simone Ma�as de Almeida e Carlos Dapolito; e por fim a disciplina condensada ser
ministrada em entre os dias 21 a 25 de outubro, MCITA 008 – Tópicos Especiais I (30 horas), com a
professora Andreia Brilhante. A programação das aulas foi aprovada por unanimidade pelo colegiado.
Pauta 2) A presidente apresenta os pedidos de aproveitamento de créditos de Valdemar Matos Paula (4
créditos devido publicação de ar�go Qualis A2), Raylla Victoria Neves de Souza (4 créditos em disciplina
cursada na UNESP – Taxonomia Integra�va – 60 horas) e Fernando José Fernandes Mar�ns Junior (4
créditos, sendo 1 oriundo de capítulo de livro publicado com ISBN e corpo editorial e 3 oriundos de 3
resumos publicados em anais de evento). Colegiado aprova em bloco o aproveitamento de créditos.
Pauta 3) A presidente faz a leitura de todos os pedidos de prorrogação de prazo para a qualificação dos
alunos: Fernando José Fernandes Mar�ns Junior, Janaina Estevo de Oliveira, Luara Mirella Bitencourt
Barbante, Beatriz Silva Nascimento, Daniele Cunha da Silveira, Francisco José Oliveira de Queiroz.
Resumidamente, de alguma maneira a greve prejudicou o andamento das pesquisas dos alunos, alguns
estão quase finalizando a coleta de dados para qualificação, mas precisam de tempo para discussão,
alguns foram prejudicados por não terem acesso a laboratórios que ficaram fechados com a greve, outros
não conseguiram fazer o exame de proficiência em inglês, pois a aplicação de exames ficou suspensa com
a greve. Em virtude dessas dificuldades, a professora Berenice pediu para que o prazo de qualificação
fosse prorrogado para até 3 meses aos alunos que fizeram a solicitação. O colegiado aprova a
prorrogação. Assim, os alunos mencionados nessa pauta têm até o dia 02 de novembro de 2024 para
realizar o exame de qualificação. Pauta 4) A presidente faz a leitura dos pedidos de prorrogação de prazo
para defesa de dissertação dos alunos: Gleyciane Levy dos Santos e Rafael Pereira Louzada. No caso da
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aluna Gleyciane Levy dos Santos foram solicitados 2 meses, uma vez que além de ser prejudicada com a
greve, teve problemas com o fornecimento do nitrogênio líquido que era u�lizado no processamento das
amostras da pesquisa. No caso do aluno Rafael Pereira Louzada, os dados já estão em processamento e o
orientador prof. Rodrigo solicitou análises complementares para melhorar o trabalho que teve algumas
dificuldades na execução (por ser realizado em outro munícipio) e que os 3 meses de prorrogação seriam
para refinar o trabalho, mas pode ser que termine antes, visto o interesse do aluno em finalizar a
dissertação para pedido de progressão no trabalho. O colegiado aprova os dois pedidos de prorrogação
de defesa de dissertação. O prazo de Gleyciane Levy dos Santos passa a ser 30 de setembro de 2024, e o
prazo de Rafael Pereira Louzada passa a ser 30 de outubro de 2024. Pauta 5) A presidente apresenta o
exame de proficiência em inglês de Erlângela Rocha Viga que foi aprovada com nota 6,0. O colegiado
aprova o aproveitamento do exame. Pauta 6) A presidente apresenta o relatório de estágio de docência
de Valdemar Matos Paula. O estágio foi realizado na disciplina Ensino de Ciências e Biologia, no curso de
Ciências Biológicas, tendo como tutora a professora Márcia de Araujo Teixeira Silva. O aluno cumpriu
sa�sfatoriamente as 30 horas de estágio. O aproveitamento de estágio de docência de Valdemar Matos
Paula foi aprovado pelo colegiado. Pauta 7) Foram apresentados os agendamentos de qualificação de
Girlene Lima de Araújo, Erlângela Rocha Viga e Raylla Victoria Neves de Souza, todos aprovados pelo
colegiado. Pauta 8) O colegiado aprova a homologação de ata de defesa de dissertação de Tiago Henrique
da Costa Viana. Informes: Foi informado sobre a necessidade de criação de uma Comissão para nova
matriz curricular do curso (à pedido do diretor de Pós-Graduação, com inclusão de disciplinas para
doutorado), pois o PPG-CITA ao solicitar a correção das cargas horárias no sistema SIE, sendo a correção
solicitada de 8 horas para 12 horas nas disciplinas opta�vas (de acordo com regimento) e de 2 horas para
24 horas na carga horária da dissertação. Foi informado pela PROPEG (despacho 487/2024, processo nº
23107.013736/2024-31) que “As matrizes curriculares dos cursos de graduação e pós-graduação
aprovadas não podem sofrer alterações estruturais, tendo em vista que tais alterações impactam direta e
irremediavelmente os egressos já �tulados, além dos alunos que estão nas turmas em andamento. Pelo
exposto, tendo sido detectada pela coordenação a necessidade de ajustes curriculares, sugere-se que seja
ins�tuída uma comissão com a finalidade de realizar o estudo e a proposição de nova matriz curricular, a
ser implementada na turma ingressante após sua aprovação no CEPEX e realização do devido registro no
SIE e outras providências operacionais.” O aluno Francisco ques�ona qual carga horária será considerada
para os alunos da turma de 2023 e 2024. A professora Berenice responde que visto que não tem como
alterar o sistema presente (as novas cargas horárias deverão ser modificadas em uma nova matriz), o que
está valendo é o que está no sistema no atual momento. Professora Berenice informa que entrará em
contato com os professores para verificar o interesse em auxiliar na Comissão para elaboração da nova
matriz curricular, já levando em consideração um potencial doutorado a ser implementado no PPG-CITA.
A nova matriz irá valer, após aprovação no CEPEX para a próxima turma a ingressar no PPG-CITA. Nada
mais havendo a tratar, a Presidente do Colegiado deu por encerrada a reunião, agradecendo a presença
de todos. Eu, Dra. Berenice Kussumoto de Alcântara da Silva, Coordenadora, lavrei a presente ata que
segue assinada por mim e todos os presentes.

Documento assinado eletronicamente por Berenice Kussumoto de Alcantara da Silva, Professora do
Magisterio Superior, em 03/07/2024, às 09:27, conforme horário de Rio Branco - AC, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Jose Genivaldo do Vale Moreira, Professor do Magisterio
Superior, em 03/07/2024, às 10:17, conforme horário de Rio Branco - AC, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Gady Pedrosa da Silva Filho, Aluno, em 03/07/2024, às
11:50, conforme horário de Rio Branco - AC, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539,
de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Cesar Arruda Meschiari, Professor do Magisterio
Superior, em 03/07/2024, às 15:16, conforme horário de Rio Branco - AC, com fundamento no art.
6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por Prof.Rodrigo Otavio Perea Serrano, Professor do
Magisterio Superior, em 04/07/2024, às 08:47, conforme horário de Rio Branco - AC, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.ufac.br/sei/valida_documento ou
click no link Verificar Autenticidade informando o código verificador 1295999 e o código CRC
E73B23C5.
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Referência: Processo nº 23107.014766/2024-64 SEI nº 1295999
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